

Liebe Patienten und Angehörige,
liebe Bürgerinnen und Bürger im Medical Valley Europäische Metropolregion Nürnberg,
täglich überfluten uns Informationen über verschiedene Medien und Kanäle, welche Möglichkeiten die digitale Medizin für die Versorgung von Parkinson bietet. Es vergeht fast keine politische Diskussion, in der nicht die Digitalisierung als Allheilmittel für die Zukunft bemüht wird. Nur: In ihrem Behandlungsalltag sind Sie mit der Zeitnot der Ärzte, nicht optimal abgestimmter Planung und Kommunikation, sowie immer wiederkehrenden, zeitaufwändigen Untersuchungen konfrontiert. Sie fragen sich: Was muss passieren, damit ich vom Fortschritt der Digitalisierung in der Medizin spürbar profitieren kann? Und wie kann ich als Betroffener oder Angehöriger beitragen, damit die Versorgung sich spürbar verbessert?

Genau darum geht es in unserer Veranstaltung: **Die Chancen der Medizin der Zukunft für mich – Wie kann ich als Parkinson-Patient schon heute von der digitalen Medizin profitieren?** Wir wollen Ihnen die Möglichkeiten der digitalen Medizin – auch für die Diagnostik und Therapieunterstützung zu Hause darstellen. Wir möchten Sie aktiv fragen, welche Herausforderungen Sie im Versorgungsalltag sehen und abschließend diskutieren was wir gemeinsam unternehmen können, um zu echten Verbesserungen in der Versorgung zu kommen.

In der Europäischen Metropolregion Nürnberg gibt es eine außergewöhnliche Dichte an Forschungseinrichtungen, Unternehmen und Gesundheitsversorgungseinrichtungen, die gemeinsam an Innovationen für die Gesundheitsversorgung von morgen forschen, insbesondere auch im Bereich Parkinson. Die Region ist mittlerweile international bekannt als **Medical Valley**. Gezielt unterstützt und nachhaltig gefördert wird die Region seit Jahren durch die bayerische Staatsregierung. Die neueste Maßnahmen ist die Gründung des vom bayerischen Wirtschaftsministerium finanzierten Medical Valley Centers in Bamberg und damit auch dem „Medical Valley Digital Health Application Center“ und der neuen Fraunhofer Forschungsgruppen des Fraunhofer Instituts für Integrierte Schaltungen (Labor für mobile Gesundheitsanwendungen – Mobile Health Lab) in Bamberg.

Auch das wollen wir in diesem Rahmen mit Ihnen feiern. Bitte unterstützen Sie uns mit Ihrer aktiven Teilnahme!



Ihr Prof. Dr. med. Jochen Klucken
Digital Health Application Center



Christian Weigand
Fraunhofer IIS Mobile Health Lab

Im Namen der Parkinson-Selbsthilfegruppen und der Deutschen Parkinson Vereinigung (dPV), des Medical Valley Centers Bamberg, des Fraunhofer IIS Erlangen, der FAU und des Universitätsklinikum Erlangen und der Stadt Bamberg.



Promenadestraße 6a T +49 951 96430065
96047 Bamberg info@dh-mvc.de



MOBILE HEALTH LAB Promenadestraße 6a
T +49 951 96430138 96047 Bamberg